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Petróleos de Venezuela (PDVSA) intenta elevar la producción inestable de la
planta de El Palito de 10.000 a 20.000 barriles por día, pero tienen sus jornadas
marcadas por altibajos; mientras que en Cardón –que forma parte del Complejo
de Paraguaná junto con Amuay- se reporta que existen problemas con la unidad
de naftas, necesaria para la producción de gasolina superior a 90 octanos, que
es la utilizada en Venezuela.

Una de las medidas que estudia el Ministerio de Petróleo y la Dirección de
Mercado Interno de PDVSA es hacer ajustes mensuales en el precio de la
gasolina de referencia internacional, de acuerdo con el movimiento que tenga el
precio del petróleo como realiza la mayoría de los países de América Latina. Por
ejemplo, el precio del crudo de referencia en Venezuela –el Merey- registra un
aumento de 40,5% en nueve meses de 2021. Si ese mismo porcentaje se
traslada al caso de la gasolina, implicaría una tarifa de 70 céntimos de dólar por
litro. Sin embargo, en el chavismo predomina el criterio político sobre la
racionalidad económica.

En junio del año pasado, cuando entró en vigencia el nuevo esquema de venta
de combustibles, la tarifa de 50 céntimos de dólar por litro era incluso más
elevada a la que en promedio existía en Colombia, pero en la actualidad está en 

 Los niveles de producción de las refinerías
se mantienen por el orden de 150.000
barriles diarios de combustible, pero la
presión a la demanda empieza a complicar la
situación al punto que todos los fines de
semana la situación se agrava en las
estaciones de servicio de Caracas que
venden en divisas, como reseñó Exclusivas
Económicas en su edición Nº 61.

Ministerio de Petróleo y PDVSA evalúan variación
mensual en precio de la gasolina de referencia
internacional
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Tareck El Aissami, ministro de Petróleo
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60 céntimos de dólar por litro y todo indica que el gobierno del presidente Iván
Duque lo incremente antes de que culmine octubre, debido justamente al
aumento en la cotización de crudo.

Por lo pronto, el precio de la gasolina venezolana dolarizada está 16,6% más
barata que en Colombia y eso puede nuevamente ser un incentivo para un
contrabando hacia el vecino país. En la actualidad, debido a la escasez en
Venezuela, se ha evidenciado un comercio ilegal de gasolina colombiana en los
estados Táchira y Zulia que, dependiendo de la demanda en un momento
determinado, se consigue si se paga entre 2 y 3 dólares por litro con picos de 5
dólares.

Los técnicos de mercado interno monitorean los precios en Estados Unidos,
donde en este momento el promedio de la gasolina regular está en 78 céntimos
de dólar por litro, nivel que muestra un incremento de 62% con respecto al que
hubo hace un año cuando la recuperación de la demanda era aún lenta por los
efectos de la pandemia de la COVID-19.

 Fedeindustria asegura que la política de
expropiaciones ya es etapa superada en el chavismo y
que el gobierno de Maduro no expropiará a los
emprendimientos

Fedeindustria es la organización del
empresariado venezolano perteneciente a la
pequeña y mediana industria, que desde el
inicio del proceso bolivariano, liderado por Hugo
Chávez, se encargó de establecer nexos,
vínculos y negocios con entes oficiales al punto
que algunos de sus directivos han llegado a
ocupar cargos de ministros o formar parte de la
plancha del Partido Socialista Unido de
Venezuela (PSUV). Tan solo basta mencionar
los nombres de Miguel Pérez Abad y Orlando
Camacho.

Orlando Camacho, presidente 
de Fedeindustria
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“La ley permitirá que los emprendedores generen mercado interno y puedan ir a
las grandes superficies, como entrar a las grandes cadenas de farmacias y tener
acceso a esos mercados del sector privado y a las compras públicas con
preferencia de pago”, asegura Camacho.

Por el lado de Fedeindustria se asegura que esta legislación implica un
reconocimiento al emprendimiento y se resalta el rol que tendrán los incipientes
empresarios en la actividad económica de Venezuela.

“Los emprendedores no son una pequeña y mediana empresa ni tampoco una
cooperativa, sino que tienen unas particularidades. Un emprendimiento es como
la etapa juvenil de cualquier empresa sea pequeña, mediana, grande, tenga o no
fines de lucro. Se habla de emprendimiento cuando se está haciendo algo
nuevo, se está en una etapa de proceso de validación de una idea y del modelo
de negocio. Es una hipótesis que puede ser rentable, escalable y replicable”,
sostiene Ricardo Moreno, secretario de promoción, innovación y emprendimiento
productivo de Fedeindustria. “El gobierno nacional puede sacar el proyecto de
una empresa del Estado que podrá ser un emprendimiento porque se encuentra
en una fase de experimentación, pero en el caso de un proyecto de un particular
se respetará la propiedad privada, no será expropiado. Eso es una etapa que
está bastante superada”, añadió.

 “Ricardo Cusanno rompió el celofán y desde ese
momento hemos avanzado en la nueva arquitectura
de país”, afirma Felipe Capozzolo, segundo
vicepresidente de Fedecámaras

Felipe Capozzolo

La directiva de Fedecámaras, que lidera el
empresario Carlos Fernández desde finales de
julio, cumple tres meses de gestión. Persiste la
incredulidad sobre los logros que pueda obtener
con respecto al conjunto de peticiones que ese
organismo hizo al Ejecutivo nacional y al Poder
Legislativo.
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En la lista estaba la propuesta del empresariado de importar vacunas contra la
COVID-19, petición que fue rechazada por el gobierno de Nicolás Maduro sin
emitir declaración; mientras que el empresariado prefiere no hablar. En segundo
lugar, estaban las decenas de reformas legales y reglamentarias que se pidieron
para reactivar la economía. Ninguna ha sido incluida en la agenda de la
Asamblea Nacional y menos en las aprobaciones que ha ido exhibiendo el
gobierno de Nicolás Maduro, que ha sido insistente en afirmar que ya 2021 es un
año de reactivación.

Carlos Fernández asegura que se trata de un proceso lento y se refugia en su
discurso de investidura cuando hizo una metáfora del país con el poema
“Camino a Itaca”, del escritor griego Konstantino Kavafis, quien habla de la
importancia de que “el camino sea largo”. En tanto, algunos representantes del
sector productivo más bien perciben que tanta demora puede llevar al Venezuela
al “Desbarrancadero”, citando la novela homónima del colombiano Fernando
Vallejo, que prácticamente se convierte en símil de muerte.

El actual presidente de Fedecámaras no da muestras de gustarle la elocuencia y
la presencia en medios de comunicación y redes sociales que tuvo su antecesor
Ricardo Cusanno y más bien opta por diversificar la vocería en los
vicepresidentes de esta institución: Adán Celis y Felipe Capozzolo.

“Estamos conscientes del momento que estamos viviendo y de la tarea que
debemos desempeñar en este momento. En la gestión de Ricardo Cusanno se
rompió el celofán de unas posiciones apartadas que tenían muchos años en las
que ni siquiera hablaba con las autoridades; y desde ese momento hemos
avanzado para que todos los sectores nos vayamos entendiendo en lo que debe
ser la nueva arquitectura de país”, afirma Capozzolo, quien después de haber
estado en Consecomercio ahora es segundo vicepresidente de Fedecámaras.
“No en balde hoy en día en cada pueblo de Venezuela el representante del
comercio está hablando con el alcalde, el gobernador o la actividad civil
instituida. Eso es importante porque se abona en la solución de los problemas”,
acota.



Esta situación de pérdida de clientes por la crisis la vio venir la cadena
internacional Wendy´s y por eso se retiró de Venezuela después de décadas de
presencia. Lo mismo ha pasado con las super conocidas franquicias de pizza
que han ido cerrando locales y deben pelear ahora por un mercado más
pequeño que está prefiriendo la oferta de emprendimientos o marcas
venezolanas.

Un caso contrario es el de Kentucky Fried Chicken, que supo reinventarse
ofreciendo sus productos a mejores precios y mejorando la calidad de sus
combos y, de esa manera, ha ido haciéndole sombra y restándole mercado a la
marca nacional que era su competencia.
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Franquicias internacionales de comida rápida
pierden mercado ante presencia de marcas
nacionales 

La crisis ha conducido a una serie de
cambios de patrones que no se esperaban y
la fidelidad de marca, un aspecto en el que
las empresas tradicionales invierten mucho
dinero y esfuerzo, se ha perdido. Hoy, la
principal franquicia de hamburguesas en
Venezuela ha perdido clientes y los están
ganando otras iniciativas nacionales que
además insisten en su delivery como parte
de la estrategia de mercadeo y logran vender
a precios mucho más bajos y ofrecen
productos de mayor calidad.

La dolarización está frenando a la hiperinflación
La desaceleración de los precios en Venezuela se ha hecho notar en las cifras
del Observatorio Venezolano de Finanzas, que calcula que al cierre de 2021 la
inflación será de 1.500%, porcentaje que se parece mucho a los cálculos del 
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 Banco central de Venezuela. Para una
economía que ha experimentado 
 12.000% anual en el pasado este
descenso es significativo. Hasta
septiembre de este año, la tasa de
inflación se ubicó en 1.456%; en 2020
cerró en 2.959%. 

La hiperinflación ha ido cediendo

José Guerra, del OVF, explica que una de las razones es sin duda la
estabilidad del tipo de cambio que se ha mantenido porque el Banco Central de
Venezuela (BCV) ha inyectado divisas al mercado. De allí que el costo sobre
los precios importados ha ido cediendo. 

Una segunda razón es la dolarización de la economía. Los precios en dólares
no suben como los precios en bolívares. El precio en dólares está atado al
precio del bien importado, más el margen de ganancia. Y, además, porque el
BCV no emite dólares, sino que viene de la oferta privada.

Un efecto indeseado como el tipo de cambio y los precios internos que han
subido (sobrevaluación) han conducido a que la competitividad de las empresas
venezolanas esté en desventaja con relación a las extranjeras. 

Asimismo, la inflación interna es muy elevada y los productos importados
vienen con el dólar relativamente barato; mientras que los precios en
Venezuela son más costosos que lo mismos productos traídos del exterior y
vendidos en Venezuela. Este efecto también tiene un impacto en la inflación
doméstica hacia la baja.

Según Guerra, todavía no se sabe si esto puede mantenerse. “Esta por verse.
La economía comienza reactivarse y empieza a demandar más dólares. No sé
si el BCV está en condiciones de seguir mantenido la estabilidad en el tipo de
cambio”, indicó.
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Saúl López, presidente de la Sociedad Venezolana de Ingenieros Agrónomos, es
optimista y asegura que, con la voluntad del sector privado y algunas
adecuaciones en materia de políticas públicas, en los próximos años se podría
evidenciar un crecimiento en los distintos rubros agrícolas que se producen en
Venezuela.

“El sistema agroalimentario venezolano no se puede extraer de la dinámica
macroeconómica del país y es importante señalar que ha habido medidas
económicas que se han tomado, que evidentemente han generado que las
condiciones para producir mejoren. Una de esas, por supuesto, fue liberar el tipo
de cambio. Hacer transacciones en moneda extranjera ayudó mucho en la
recuperación que estamos viendo en la actualidad y que inició en 2020”, precisó.
Insistió en que debido a la crisis agrícola de 2019 las asociaciones de
productores, algunos actores agroindustriales y particulares decidieron buscar
nuevos mecanismos de financiamiento para poder aumentar la producción
agrícola en el país y así evitar que el sector siguiera cayendo en picada.

“Estos actores que pertenecen básicamente al sector privado vieron una
oportunidad de negocio financiando rubros como los cereales, por ejemplo, el 

Productores agropecuarios se reinventaron en
Venezuela ante ausencia del rentismo estatal 

 El 2019 fue un año negro para el sector
primario de la economía venezolana, sin
embargo, a pesar de este escenario tan
negativo, los productores agropecuarios 
 entendieron que no podían seguir
dependiendo del rentismo estatal para
sacar las cosechas adelante y esto hizo
que los gremios, las asociaciones de
productores e incluso los emprendedores
pusieran en marcha una serie de planes
que tenían como objetivo iniciar una
recuperación del sector.
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maíz y el arroz. A falta de créditos, que evidentemente es la tarea pendiente por
parte del Estado, se le ha podido dar financiamiento a muchos de estos
productores y empezó el ciclo de recuperación”, expresó.

Dijo que en 2019 sembraron 114 mil hectáreas de maíz, que ha sido un mínimo
en la historia reciente. “En 2020 pasamos a 140 mil hectáreas y este año
nuestros números hablan de 180 mil y algunos más optimistas hablan de 200 mil
hectáreas”.

Al ser consultado sobre cuáles son los rubros agrícolas que han tenido
recuperación, el especialista señaló que también se incrementó la producción de
soya, frijol chino y algunas especies como la cúrcuma, entre otras.


